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Aos vinte e quatro dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois às 18 horas, reuniu-1 

se o Conselho Municipal de Saúde nas dependências da Câmara Municipal de 2 

Vereadores em reunião Extraordinária e Audiência Pública. Foi registrada a presença 3 

dos seguintes conselheiros (as): Ademir Rosa, Délcio Stefan, Rogério Giaretta, 4 

Fabiana Breitenbach, Lidieni Superti, José Fernando Borella, Lenita Dalcin, Rogério 5 

Giareta, Losane Hintz, Raul Heimerdinger, Ivânia Polaczinski, Anderson Noro, 6 

Marcos Paulo Scherer, Lino Puhl, Celia C. B. de Figueiredo, Cláudio Souto, Fabio 7 

Antônio Queruz, Luís Tibola, Marli L. Thomas, Ari Dresch, Neli Fatima Francisquina, 8 

Beatir Henrich Uhlmann, Elisabeth M. E. N. Vieira, Luís Carlos Martins, Daniela 9 

Chapoval e os visitantes: Fábio Lemos, Regis Bonmann, Amarildo Kaiber, Osório 10 

Antunes dos Santos, Joel Faccin, Neiva Junges. A Audiência Pública foi coordenada 11 

pelo presidente da Comissão de Saúde, Direitos Humanos e Assistência Social Sr. 12 

Osório Antunes dos Santos, que inicialmente saudou os colegas vereadores, 13 

conselheiros e demais presentes na reunião. Na continuidade a vereadora Marcia 14 

Wechenfelder apresentou o Edital de Convocação da Audiência. Após o presidente 15 

Osório passou a palavra para os representantes da Fundação Municipal da Saúde, 16 

presidente Delcio Stefan, Diretora da Atenção Básica Srª. Fabiana Breitenbach e 17 

Ademir Rosa para fazer a apresentação dos indicadores de Saúde do Relatório de 18 

Gestão do 1º Quadrimestre de 2022 encaminhado para os conselheiros via e-mail para 19 

análise prévia. Foi relatado que a FUMSSAR continua com 18 postos de saúde, 2 20 

unidades avançadas e o posto de saúde prisional. Foi justificado a dificuldade de 21 

apresentar os dados integral do quadrimestre, pois os dados dependem do sistema do 22 

Ministério da Saúde, e este não se encontra atualizado até apresentação do relatório de 23 

gestão. Existe uma nova resolução nº 151 de 11/05/2022, que são 20 indicadores, 24 

sendo que somente cinco indicadores são quadrimestrais. Neste momento a 25 

apresentação pela médica Fabiana Breitenbach: Houve aumento considerável no 26 

número de atendimentos na Atenção Básica de de 226.466 atendimentos no 1º 27 

quadrimestre de 2021 para 280.856 atendimentos neste quadrimestre.  Não houve 28 

neste quadrimestre mortalidade materna, pela série histórica em 2018 e 2020 não 29 

houve mortalidade, em 2019, 193 nascidos vivos e 2 óbitos e 2021, 313 nascidos vivos 30 

e três óbitos. Mamografia: Neste quadrimestre foi realizado 675 mamografias, neste 31 

quadrimestre foi uma meta baixa, a meta 0,28% e o resultado foi 0,15%, na série 32 

histórica, em 2018 tivemos 4,3, em 2019= 2,5 em 2020=3,5 e 2021 = 4,5. Necessita 33 

realizar busca ativa das mulheres, foi constatado que existe uma maior abstenção na 34 

faixa etária dos 50 a 60 anos, principalmente dos 50 a 55 anos, estamos levantando o 35 

problema do acesso, as mulheres nesta faixa estão trabalhando, estamos em contato 36 

com o Hospital para avaliar abertura de novos horários, tem que melhorar este 37 

indicador. Outro indicador é o percentual de registro do procedimento da “Avaliação 38 

Multidimensional da Pessoa Idosa. Esta avaliação começou na unidade da Júlio de 39 

Oliveira, esta quantidade é de 0,2%, temos que alcançar a meta de 7%, pelo IBGE, 40 

temos 8.766 pessoas acima de 60 anos e pelo IPM é de 19.286 pessoas acima de 60 41 

anos. Está sendo realizado um planejamento de capacitação entre os profissionais de 42 

saúde das categorias, para serem realizados estas entrevistas. Outro indicador é a taxa 43 

de notificação de agravo. Percentual de óbitos relacionados ao trabalho, tivemos três 44 

óbitos. Questionamentos: Vereador Regis, solicitando se houve aumento do número de 45 

recursos humanos, programa do cuidado aos profissionais de saúde e concurso para os 46 
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próximos meses, responde a diretora da APS Fabiana, todos os que quiseram tirar 47 

férias foi concedido; as técnicas de enfermagem é o profissional são os que estão mais 48 

sobrecarregados, por estar na frente do atendimento. O presidente Delcio, a ampliação 49 

dos servidores serão os profissionais médicos, está sendo lançado edital, a partir de 50 

amanhã para seleção pública. O conselheiro Cláudio Souto solicita se está previsto 51 

novas contratações de outros profissionais de saúde, técnicos de enfermagem, faz 52 

menção de fazer um levantamento da demanda reprimida das mamografias, e a 53 

apresentação periódica da realização das entrevistas da avaliação multidimensional dos 54 

idosos. Conselheira Elizabeth, a liga feminina de combate ao câncer, está realizando 55 

palestras nas escolas. Conselheira Beatir questiona se será realizado a entrevista dos 56 

idosos, em locais que não estão tem agentes comunitários de saúde, foi respondido que 57 

será todos os idosos das áreas de abrangência da unidade. Outro questionamento pela 58 

conselheira, são o prazo de realização das ecografias, o Conselheiro Delcio, não tem a 59 

informação de como está o tempo de espera da fila, para este exame, mas que houve 60 

um incremento importante de números de ecografias realizadas, e que as ecografias 61 

com urgência são garantidas. Conselheiro Luís Martins faz questionamento sobre 62 

mamografia, sobre a falta de recursos humanos nos postos de saúde está tendo uma 63 

grande demanda na UPA. Vereador Régis solicita como está funcionando a consulta 64 

no terceiro turno, principalmente aos trabalhadores. O conselheiro Delcio responde 65 

uma pergunta anterior do Conselheiro Cláudio, existe uma volta a normalização, 66 

quantos aos profissionais técnicos de enfermagem nos postos de saúde, em média tem 67 

em torno de 3 profissionais, em alguns postos de saúde na cidade são 4 profissionais, 68 

nos postos de saúde do interior são dois profissionais, não está previsto recolocar mais 69 

profissionais técnico de enfermagem nos postos de saúde. Quanto ao acesso para o 70 

terceiro turno, por enquanto é realizado um agendamento as pessoas que estão com 71 

agravos de hipertensão e diabetes, que estão faltosos. Informado pela diretora Fabiana, 72 

vai haver seleção para Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de endemias, teria 73 

algumas unidades de saúde. Na sequência o Contador e conselheiro Rogério Giaretta 74 

apresentou o Anexo Financeiro do Relatório de Gestão do 1º Quadrimestre de 2022. 75 

Após a apresentação abriu-se espaço para perguntas e questionamentos. Na 76 

continuidade o presidente do Conselho Cláudio Souto, informa que houve modificação 77 

do relatório na última hora, e, portanto, não foi possível os conselheiros da Comissão 78 

de Orçamento e Finanças apreciar e aprovar o referido relatório, assim 79 

provisoriamente assumo as responsabilidades destas informações deste relatório. Na 80 

execução de receita e despesas no exercício do 1º quadrimestre de 2022, houve a 81 

seguinte movimentação financeira: Receita: Saldo no valor de R$ 12.527.385,49, da 82 

receita no 1º quadrimestre R$ 43.800.060,47, Total da receita R$ 56.327.445,96. 83 

Despesas do 1º quadrimestre R$ 41.881.590,74. Despesas a pagar R$ 3.294.138,54. 84 

Total das despesas R$ 45.175.729,28. Saldo positivo do 1º quadrimestre/2022 R$ 85 

11.151.716,68. Recursos a Receber SAMU e UPA microrregião R$ 184.386,02. 86 

Dívida do Estado R$ 3.419.722,47. Emenda parlamentar R$ 500.000,00, Apropriação 87 

1/3 férias e 13º R$ 1.346.161,59. Superavit R$ 13.909.663,58. Deste recurso, R$ 88 

11.151.716,68, são valores que se encontram em contas específicas dos vários 89 

programas de governo, que estão prontos para serem empenhados, aguardando 90 

aplicação do recurso, e outros serão repassados aos seus destinos logo no 2º 91 

quadrimestre. Dívida do Estado; A dívida do Estado com a FUMSSAR em 2020 92 
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registrava R$ 12.002.509,55. No 1º quadrimestre de 2021 é de R$ 7.607.523,87, com a 93 

seguinte composição: FUMSSAR: R$ 5.098.992,37; Hospital Vida e Saúde; R$ 94 

1.345.031,50. Hospital ABOSCO; R$ 1.163.500,00. No 1º quadrimestre do ano de 95 

2022. A dívida do Estado está em R$ 3.419.722,47, sendo que destes valores, R$ 96 

1.891.958,51 são referentes ao mês de abril/2022. Município repasse a FUMSSAR 1º 97 

Quadrimestre 2022 – R$ 12.773.236,72 (este valor é com rendimentos financeiros. O 98 

repasse deve ser R$ 12.627.694,10, correspondente ao índice de 15,99% da receita 99 

corrente líquida do município). Valor correspondente aos 15% - R$ 11.845.504,1, 100 

repasse além dos 15% - R$ 782.189,99. Recursos aguardando aplicação; Fonte 101 

Estadual Consulta popular Valor: R$ 10.756,60, valor atualizado R$ 11.106,20, Data 102 

do recurso: 23/07/2020 o Combate ao racismo no valor: R$ 10.000,00 – saldo de R$ 103 

3.387,53, Data do recurso: 28/07/2015, Centro TEA 1º Quadrimestre 2022 - saldo em 104 

30/04/2022 R$ 441.502.93, No 3º Quadrimestre 2021 há um superavit de R$ 105 

357.040,03. Fonte Federal, Saúde do homem valor: R$ 54.055,00, atualizado R$ 106 

56.711,00. Data do recurso dia 17/12/2020. Alimentação Nutricional no Valor R$ 107 

57.000,00 – saldo de R$ 10.677,13, data do recurso em 23/02/2017. Monitoramento 108 

Situação Nutricional/Financiamento Valor R$ 94.176,62, data do recurso: Primeira 109 

parcela de R$ 13.000,00, anual, efetuada em 23/02/2017. O presidente Osório 110 

encerrou a Audiência Pública agradecendo a todas as colegas vereadores, conselheiros 111 

de saúde e demais participantes, e passou a palavra para o presidente do Conselho 112 

Municipal de Saúde Sr. Cláudio Souto para dar continuidade aos trabalhos. Neste 113 

momento iniciou-se a reunião extraordinária do Conselho com a apresentação do edital 114 

de convocação com a seguinte ordem do dia: 1º - Edital de Convocação; 2° - Comissão 115 

Orçamento e Finanças; 3º - Apresentação e votação do Relatório de Gestão e Relatório 116 

Financeiro do 1º Quadrimestre de 2022; 4º - Informes. Em votação o edital foi 117 

aprovado pela plenária. Justificativa de falta do conselheiro Elton Enio Hupner, 118 

Maiquel Rockenbach, Lídia Santine, Valdemira Carpenedo, Elenir Brum, Clariza da 119 

Luz Nascimento, Eva Marques Kessler, Nelson DellaValli.  Após avançou-se para o 120 

processo de votação do Relatório de Pactuação dos Indicadores de Saúde do 1º 121 

Quadrimestre de 2022 e o Anexo Financeiro da FUMSSAR, os quais foram aprovados 122 

por unanimidade. Informes: O conselheiro Ari Drech reforçou o convite para a visita 123 

do Projeto Pila Verde da prefeitura municipal de Santiago no dia 01 de junho. Não 124 

havendo mais nada a tratar, o presidente agradeceu a Câmara de Vereadores pela 125 

cedência do espaço onde foi realizada esta reunião extraordinária bem como a 126 

utilização dos equipamentos de informática necessários, e a presença dos conselheiros 127 

e visitantes, da qual se lavrou a presente ata, que será colocada em apreciação e 128 

votação na próxima reunião ordinária do Conselho Municipal de Saúde, depois de lida 129 

e aprovada será assinada pelo presidente Cláudio de Oliveira Souto e por mim Neiva 130 

Junges que a lavrei. 131 
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